
 

 

Protokoll der Bauausschusssitzung der Gemeinde Langballig vom 9.Sept. 2003 
 
 
 
 
Tagesordnung : 
 
1. Bau-, Verkehrs- und Wegeangelegenheiten 
 
2. Verschiedenes 
 
3. Vertragsangelegenheiten ( unter Ausschluss der Öffentlichkeit ) 
 
 
 
Anwesende : Klaus Asmussen        Vorsitzender Bauausschuss 
   Nils Pfeiffer                                      Bauausschuss 
   Olaf Fieler                                        Bauausschuss 
   Sven Hansen        Bauausschuss 
   Walter Bunn        Bauausschuss 
   Henning Meier       Kulturausschuss 
   Michael Mangelsen      Kulturausschuss   
   Willibald Bauer          Umweltausschuss 
   Bärbel Gründer       Kulturausschuss 
   Wilhelm Ziergöbel       Umweltausschuss 
   Peter Dietrich Henningsen     Bürgermeister 
   Birgit Bialluch       Umweltausschuss 
 
Es fehlten Bernd Burmeister ( entschuldigt ) und Christian Schühmann. 
 
Als Gäste nahmen teil : Herr Röttger von der TEG Nord sowie einige Bürger. 
 
 
Die Bauauschusssitzung begann um 19.00 Uhr in Langballigau am Strandweg. 
 
Herr Röttger informierte darüber, dass die Bauarbeiten an der Strandpromenade am 
22.09.2003 beginnen. Ebenfalls zu diesem Zeitpunkt beginnen die Asphaltarbeiten 
an der Brücke. Nach dem 25.10.2003 (Sliptermin ) beginnen die Pflasterarbeiten an 
der Straße. Es wird nötig sein die Straße einige Tage voll zu sperren. 
 
Beschluss: Der Fußweg soll zwischen der Parkplatzzufahrt und dem Beginn des 
Strandes gepflastert werden. 
 
Beschluss: Der Strand soll bis hinter den Spielplatz gemäht werden  
 
Beschluss: Die Halfpipe soll grundsaniert werden. 
 
 
Um 19.45 Uhr wurde die Bauausschusssitzung am Schulparkplatz fortgesetzt. 
 



 

 

Herr Röttger informierte über den Stand der Erschließungsarbeiten und die 
bisherigen Verkäufe. Danach ist die Hälfte des ersten Bauabschnittes verkauft. 
 
Der Zustand des Fußballfeldes bei der Schule ist noch unbefriedigend. 
 
Beschluss: Ein Gräter soll das Feld planieren. ( Kosten circa 5oo,-€ ) 
 
Zwischen Fußballfeld und Nachbargrundstück pflanzt die Gemeinde einen 10 m 
breiten Gebüschstreifen. 
 
 
Um 20.30 Uhr wurde die Sitzung im Amtshaus fortgesetzt. 
 
Der Bürgermeister berichtete: 
 

- Die Firma Allaut arbeitet hervorragend. 
- Der neue Gemeindearbeiter Herr Henningsen arbeitet hervorragend.  
- Dieses gilt auch für den neuen Gemeindearbeiterhelfer Herrn Otto Weiland. 
- Der TÜV hat die Spielplätze überprüft. Einiges wurde beanstandet. 
- Die Situation der öffentlichen Toiletten am Strand soll im Winter diskutiert 

werden. 
- Die Stadtwerke Flensburg sind seit 01.09.2003 zu 75% an der EVN beteiligt. 

Die Ausgangsleistung des Langballiger Heizwerkes soll nach der Heizperiode 
von 240 auf 1000 KW erweitert werden  

- Die Philippsenbrücke im Autal sollte neu gebaut werden  
- Voraussichtlich im Herbst findet eine Verkehrsschau statt.  
- Für das geplante Pflegeheim wird ein neuer Betreiber noch gesucht. 
- Das Mütter-Kind-Heim Langballig soll um sechs Wohneinheiten erweitert 

werden. 
 
Die Frage von Herrn Pfeiffer, ob die Stadtwerke bei gestiegener Abnehmerzahl 
die Wärmeversorgung im Winter garantieren können, beantwortete der 
Bürgermeister mit ja. Er habe vollstes Vertrauen in die Stadtwerke Flensburg. 
 

Der Ausschussvorsitzende berichtete:   
 
Die Gemeinde Langballig hat gemeinsam mit Westerholz einen neuen Rasenmäher 
angeschafft. 
 
Um den Auftrag für die Bauarbeiten Schmiedestraße haben sich 11 Firmen 
beworben. Günstigster Anbieter war die Firma Rudi Neitzel aus Jarplund Weding. 
 
Beschluss: Der Bauausschuss beschließt mit 5 Ja-Stimmen, das die Firma Neitzel 
den Auftrag erhalten sollte. Baubeginn soll sofort sein. 
 
Gemeinderatsbeschluss:  Die Anwesenden Gemeinderatsmitglieder 
beschließen mit 8 Ja-Stimmen, das die Firma Neitzel den Auftrag erhalten soll. 
Baubeginn soll sofort sein.  
 
Die Gemeinde kann dem Schwarzdeckenunterhaltungsverband 700 bis 1000 m 
Straße melden bei der die Asphaltverschleißschicht erneuert werden soll. 



 

 

 
Vorschläge: Raiffeisenstraße, Straße am Hafen. 
 
Die Straße nach Sigum hat Risse und muss ausgeflickt werden. 
Der Feldweg nördlich Wiesenweg muss mit Grant ausgebessert werden. 
Der Weg hinter Marquardsen zu Frau Reim muss geprüft und ggf. ausgebessert 
werden. 
 
Verschiedenes  
 
Der Vorschlag im Baugebiet Bäckerkoppel außer den Spielgeräten für Kleinkinder 
auch eine Sandkiste aufzustellen fand wegen des zu erwartenden Hunde- und 
Katzenkotproblems keine Zustimmung.  
 
Sven Hansen weißt darauf hin, dass die Knicks Richtung Sigum, aber auch 
anderswo in der Gemeinde gepflegt werden müssen. 
 
Der Feuerlöschteich in Freienwillen soll ausgehoben werden. Die Entschlammung 
macht die Feuerwehr. 
 
Am Parkplatz am Hafen soll ein Schild ( Hunde sind an der Leine zu führen ) 
aufgestellt werden. 
 
Beim SPAR MARKT soll ein zusätzlicher Bekanntmachungskasten des Amtes 
aufgestellt werden. Herr Hennigsen stimmt mit Herrn Senol den genauen Standort 
ab. 
 
Zum Tagesordnungspunkt Vertragsangelegenheiten lag nichts vor. 
 
 
Ende der Sitzung war um 22.15 Uhr 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzender                                              Protokoll 
 
Klaus Asmussen                                                         Birgit Bialluch             


